



Se realizó en la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires una ceremonia para distinguir la tarea que lleva adelante la Fundación Primeros Pasos, que consiste en la realización de una campaña para fomentar la donación de médula ósea. Esta iniciativa fue declarada de interés social por impulso del diputado Esteban Penayo.

"Este programa permite informar e incentivar que a través de la donación de médula ósea podemos salvar muchas vidas, sobre todo a los niños que son el porcentaje más afectado por las enfermedades hepatológicas. Donar sangre es donar vida y ser solidarios es parte de nuestro compromiso como ciudadanos", sostuvo Penayo al inicio del acto, acompañado por los diputados Victoria Roldán Méndez -presidenta de la Comisión de Salud- y Daniel Presti.

El presidente de Primeros Pasos, Luis Vasallo, y el doctor Diego Montes de Oca, miembro de la fundación, fueron los encargados de disertar sobre las dificultades que transitan aquellas personas afectadas por diversas enfermedades y la complejidad existente a la hora de encontrar un donante compatible.

Durante el evento que se realizó este miércoles, los especialistas también explicaron los modernos procedimientos para donar células madres. "Hoy se realizan mediante una máquina que incorpora un sistema de centrifugas que separa plasma y/o plaquetas del donante y posteriormente se le devuelven por la misma vía de acceso los demás componentes, fundamentalmente los glóbulos rojos. El proceso se realiza en un solo pinchazo en la vena, tal cual una donación de sangre convencional", explicó Montes de Oca.

La Fundación Primeros Pasos es una organización sin fines de lucro que tiene como misión, mejorar la calidad de vida de niños que tienen necesidades en materia de salud, a través del acompañamiento, la movilización de recursos y la construcción de puentes. El objetivo que persiguen es lograr una amplia red de participación solidaria y servicio, donde cada actor social pueda aportar desde el lugar que elija, generando un impacto positivo en la vida de niños y familias que estén transitando procesos de enfermedad.

El Programa Donar Médula Ósea consiste en la concientización y promoción de la donación a través de convenios con el INCUCAI. Se trata de charlas que la Fundación lleva a cabo en empresas, colegios, grupos comunitarios, instituciones del estado y privadas.

En Argentina existe el Registro Nacional de Donantes de Células Progenitoras Hematopoyéticas (CPH), una entidad que se encarga de gestionar la base de datos con los donantes voluntarios de ese tipo de células madre, que son las que se transfieren (de un donante vivo) en los trasplantes comúnmente denominados "de médula ósea". Cada 1º de abril se celebra el Día Nacional del Donante de Médula Ósea en conmemoración de la creación del

CPH.

Este Registro Nacional cuenta con más de 165 mil donantes inscriptos, los que forman parte de los más de 28 millones de donantes del mundo. Esto posibilita que, cada vez que una persona requiere un trasplante, la búsqueda se realice entre todos los donantes registrados en el planeta.